



Presse-Information:

14. September 2021



Kleinregion „Wir 5 im Wienerwald“ Bürgermeister treffen sich zum Abstimmungsgespräch über die derzeit laufenden Kleinregionsprojekte.

Nach einigen Online-Treffen der Vorstandsmitglieder der Kleinregion trafen sich am 13. September die Bürgermeister der Kleinregion wieder zu einem persönlichen Abstimmungsgespräch im Rathaus Purkersdorf.

Trotz der Pandemie wurde im letzten Jahr einige Projekte vorangetrieben. Neben der erfolgreichen gemeinsamen Test- und Impfstraße in der Glashalle in Gablitz wird derzeit ein Projekt entwickelt, welches sich unter dem Motto „**Gut leben mit Demenz im Wienerwald**“ mit den Herausforderungen von Menschen mit Demenz sowie deren pflegenden Angehörigen auseinandersetzt. Mit einer erfolgreichen Online- Auftaktveranstaltung am 01. Juli 2021, an der 33 Personen teilnahmen, wollen die 5 Gemeinden über die Krankheit Demenz informieren, Hilfestellungen in der Begegnung mit Menschen mit Demenz anzubieten und die Bevölkerung sensibilisieren. Gemeinsam mit Expertinnen und Experten und vor allem mit persönlich betroffenen Personen sollen maßgeschneiderte Angebote auch für Angehörige entwickeln werden. Derzeit arbeitet eine Arbeitsgruppe in enger Kooperation mit der Caritas ein Projekt aus, welches beim Projektkall „Gesundheit für Generationen“ des Fonds Gesundes Österreich eingereicht wird. Auch ist ein weiteres Vernetzungstreffen für November 2021 geplant.

Als Beitrag zum Klimaschutz wurde das Projekt „**eBike Kompetenzregion Wir 5 im Wienerwald**“ entwickelt. Neben Bewusstseinsbildungsmaßnahmen wird auch die Radinfrastruktur ausgebaut. Bereits bestellt wurden moderne Radbügel zum sichern Abstellen für alle fünf Gemeinden. Für die teuren Fahrräder und vor allem eBikes ist es wichtig, diebstahlsichere Verwahrungsmöglichkeiten anbieten zu können. Aus diesem Grund wurde die in unserer Region ansässige Firma JUHUU Bike Box eingeladen, um ihr Konzept der absperrbaren Radboxen bei der Vorstandssitzung zu präsentieren. Geplant ist, Radboxen für eBikes in der Region zu installieren, um weitere Anreize für das Radfahren zu setzen und einen aktiven Beitrag zur klimafreundlichen Mobilität zu leisten.

Bürgermeister Michael Cech: „Zum Beispiel gibt es zahlreiche Gablitzerinnen und Gablitzer, die mit dem Rad zur Bahn nach Purkersdorf fahren. Aber auch viele, die davon zurückschrecken, weil ein sicheres Verwahren derzeit nicht möglich ist. Daher wären versperrbare Radboxen, die auch noch per App vorreserviert können eine ideale Bereicherung für die Region. Ich habe dazu auch schon mit Bürgermeister Steinbichler abgestimmt, dass Gablitz in derartige Boxen investieren könnte, und diese am Bahnhof in Purkersdorf für Gablitzerinnen und Gablitzer aufgestellt werden. Daran arbeiten wir jetzt gemeinsam mit Hochdruck weiter.“

Erfolgreiche Impulse setzt die Kleinregion auch beim **Erhalt der Kulturlandschaft Wienerwald**. Mit dem **Projekt „Trittsteine“**, der naturnahen Gestaltung 5 öffentlicher Grünflächen wird ein Beitrag zum Artenvielfalt gesetzt und die Identifikation mit dem Biosphärenpark Wienerwald gestärkt. Diese Initiative wurde auch beim Projektwettbewerb anlässlich des 15jährigen Jubiläums des Biosphärenparks ausgezeichnet.

Gemeinsam sind wir stärker - dieser Gedanke steht bei all den Aktivitäten im Mittelpunkt der Kleinregion „Wir fünf im Wienerwald“. Für die Zukunft sind weitere Treffen der Bürgermeister und Gemeinderäte sowie der Partnerorganisationen geplant. Begleitet wird die Kleinregion, die sich auch als Plattformen für eine rasche Abstimmung und Informationsaustausch zwischen den fünf Gemeinden sieht, vom Regionalberater Daniel Brüll von der NÖ.Regional.GmbH.

Für Rückfragen und Detailinformationen:

Bürgermeister Michael W. Cech
Marktgemeinde Gablitz | Linzer Straße 99 | 3003 Gablitz
Mail: Bgm.Cech@Gablitz.gv.at | Tel.: +43 676 935 30 50
Homepage: <https://www.gablitz.gv.at>